

nes otros tantos trabajos correspondientes a los señores: don Dionisio de Azcue, don Isaac López Mendizabal, don Juan Maluquer de Montes, don Carlos Menaya Erburu, don Jesús Elósegui Irazusta, don Francisco Hernández Pacheco, don Juan María Hernández de Gurmendi y don Luis Peña Basurto.

La Sección ha sido nombrada, por el Servicio Nacional de Excavaciones Arqueológicas, DELEGADA PROVINCIAL, DE EXCAVACIONES para Guipúzcoa.

A pesar de nuestros esfuerzos, la Excm. Diputación de Guipúzcoa solamente nos ha concedido una subvención de 5.000 pesetas en diciembre.

Comisión "Biblioteca".

1954.—En forma continuada, hemos establecido interesantes intercambios de nuestra revista MUNIBE con publicaciones nacionales y extranjeras lo que enriquece nuestra biblioteca con trabajos especializados de interés en distintas materias de las Ciencias Naturales.

El número de lectores durante el año ha sido de 221 y el de libros solicitados 345.

Aumenta la biblioteca en 524 volúmenes.

Comisión "Propaganda".

1954.—Durante el año se organizan quince conferencias correspondientes a temas varios. En ellas han tomado parte los señores, don Joaquín Gómez de Larena, don Luis Michelena, don José María Busca Isusi, Rvdo. Padre José Antonio Donostia, don José Ramón de Casadevante, y Club Vasco de Camping, todos ellos socios y entusiastas colaboradores de la obra de "Aranzadi".

Hemos lamentado la ausencia en nuestra sala del notable investigador don Bonifacio de Echegaray, cuyo prometido ciclo de dos conferencias debimos suspender con gran sentimiento por nuestra parte.

Destacamos la intervención de dos de nuestros socios de Honor: M. Pierre Lamare, eminente geólogo francés y don José Miguel de Barandiarán, etnógrafo y prehistoriador vasco.

Don José Miguel de Barandiarán, durante los días 26, 27 y 28 de abril desarrolló el tema: "Problemas que plantea a la cultura vasca el estudio general de las culturas de los pueblos del Occidente

européo”, dado con anterioridad en la Universidad de Salamanca. En una segunda intervención —30 de junio y 1, 2 y 3 de julio— don José Miguel de Barandiarán en el cursillo anual de “Aranzadi”, desarrolló una serie de temas sobre “Iniciación a la etnografía”.

Debemos hacer constar la colaboración prestada por Radio San Sebastián y prensa local en nuestras organizaciones cuando hemos solicitado su ayuda.

1955.—Siguiendo las directrices del Grupo, se llevan a cabo una serie de conferencias sobre temas variados. Cuando nos ha sido posible, hemos publicado resúmenes o recensiones de las mismas en nuestra revista MUNIBE o comentarios en la prensa.

1956.—Apenas si nuestra Sala de Conferencias se ha abierto una o dos veces. Ello nos mueve a recapacitar sobre algunas consideraciones que basadas en una serie de experiencias acumuladas en el tiempo nos han llevado a preparar una proposición-estudio que el venidero 1957 ofreceremos a la Junta Directiva del Grupo.

Comisión “Publicaciones”.

1954.—“Munibe”. Se reparten los cuatro números anuales salvándose en parte retrasos señalados en años anteriores.

“Aranzadiana”. Ininterrumpidamente aunque con puntualidad irregular, se reparten a nuestros socios los doce números correspondientes al año.

Otras publicaciones. Publicamos dos nuevos trabajos en nuestra serie de publicaciones. “Las inundaciones en Guipúzcoa” —J. G. de Larena y P. R. Ondarra— y “Catálogo dolménico del País Vasco” —J. Elósegui Irazusta—.

“Volumen-Homenaje” a don Joaquín Mendizábal. Se ha trabajado con toda intensidad durante el año en la recogida de trabajos. Hasta la fecha se cuenta con 46 originales correspondientes a distintos temas que en su día permitirán la publicación de una miscelánea de estudios con unas 500 páginas aproximadamente.

Anuario de Eusko-folklore. En preparación —muy avanzada— la publicación del Vol. XV que esperamos ver distribuido en breve.

1955.—“Munibe”, a pesar de las dificultades debidas a falta de artículos y trabajos de colaboración, ha procurado mantener el ritmo normal en su publicación y llegada a nuestros socios. “Aranzadiana”, cuya regularidad de aparición es realmente digna de destacarse, ha seguido sirviendo a su fin de lazo o nexo entre nosotros.